



LE LIONISME : PHILOSOPHIE, ÉTHIQUE ET HUMANISME DES TEMPS MODERNES

Notre sigle LIONS, composé de cinq lettres que nous traduisons par : liberté, compréhension, sauvegarde de nos Nations.

- Liberté de développer des rapports harmonieux entre tous les hommes.
- Compréhension qui dépasse les frontières des Etats, des langues et des ethnies.
- Tolérance active respectant les convictions confessionnelles, philosophiques et politiques de chacun.
- Le service de l'amitié, par des moyens humains, notamment le don de soi.

Servir c'est participer.

La mission première des Lions clubs est l'amitié que leurs membres doivent engendrer puis parfaire et affermir.

La générosité d'âme et une complaisance réciproque entre les membres assurent aux clubs la chaleur d'un climat affectif qui doit être jalousement préservé et fortifié par des soins intensifs.

Ce climat est lui même le cadeau des clubs à leurs membres : c'est l'amitié des clubs à leurs membres : c'est l'amitié partagée .

Mais les clubs ne rempliraient pas complètement leur mission s'il s'en tenaient uniquement à cultiver ces sentiments au service

d'une amitié qui serait considérée comme fin en soi. Notre amitié lions, c'est d'abord ce qui nous unit, mais ce qui lui donne son caractère précieux et fructueux, c'est que nous puisions notre volonté de servir dans terroir.

C'est grâce à sa solidité et à notre solidarité qu nous pouvons mobiliser notre énergie pour servir. La notion de service que nous devons mettre en pratique dans une harmonie totale et après l'avoir conçue,

doit s'entendre dans son sens le plus large, le plus universel et surtout le plus humain. Agir autrement, ne peut être qualifié que par un égoïsme collectif .

Ce service est donc bien un élément essentiel du lionisme, car il permet à chacun d'avoir clairement conscience des besoins des autres, de la cité, de la communauté, de participer à la recherche d'un engagement pour les satisfaire, soit par ses propres moyens, soit en collaborant avec d'autres organismes.

J'ouvre ici une parenthèse pour parler du financement des œuvres, dont il existe de nombreuses possibilités, avec une règle fondamen-

Les Lions Clubs ont toujours répondu à cette vocation d'altruisme en se consacrant à des actions sociales englobant toutes les formes d'assistance dans les domaines humanitaires.

tale qu'il ne faut jamais transgresser, c'est qu'il ne fait en aucun cas faire appel aux finances du club (compte de gestion alimenté par les cotisations) à celles des membre ou de clubs voisins et leurs membres.

L'altruisme vrai, authentique, c'est celui qui ouvre le chemin de la sympathie et réclame le don de soi.

Les Lions Clubs ont toujours répondu à cette vocation d'altruisme en se consacrant à des actions sociales englobant toutes les formes d'assistance dans les domaines humanitaires. Toutefois, il faut reconnaître que le simple de se limiter à une participation financière, aussi louable soit elle, n'est qu'une solution de facilité.

Le Lionisme, c'est aussi le sens de la solidarité, une façon généreuse de concevoir le monde, la volonté d'œuvrer pour que les hommes se connaissent, se comprennent et adoptent entre eux un comportement civilisé et humain.

.....

Donner, c'est bien...s'adonner, c'est mieux. Je vous invite à méditer avec un Lion français, past gouverneur, Raoul Follereau, à voir dans tout être humain et dans tout homme, un frère. On fera notre l'appel qu'il adressait en 1972 à la jeunesse de Monde :

Vous ne ferez pas tout ? Bien sûr. Vous ne verrez pas l'issue du combat ? Qu'importe. L'important, ce n'est pas ce qu'on récolte, mais ce que l'on sème. Dans le bonheur, soyez des frères. Dans la douleur, soyez des hommes ; et regardez haut, toujours plus haut, rien n'est meilleur pour sécher ses larmes que de fixer une étoile.

Aux funambules qui veulent vous dérober la lumière, soyez des chevaliers, croyez à l'époée !! Ainsi, les Lions qui sont réunis dans des communautés de base que sont les Clubs, mais appartenant cependant à un ensemble mondial, choisis par cooptation après invitation, mais entrés de leur plein gré dans notre Association et ayant accepté sans contrainte de se plier à ses règles sont uniquement rassemblés pour servir le Lionisme est une nouvelle manière d'être, de se comporter, une ouverture du cœur et de l'esprit, un intérêt porté à l'homme sans considération de race ou de nationalité, de religion ou de philosophie.

Le Lionisme, c'est aussi le sens de la solidarité, une façon généreuse de concevoir le monde, la volonté d'œuvrer pour que les hommes se connaissent, se comprennent et adoptent entre eux un comportement civilisé et humain.

Cette notion ne saurait être abstraite et doit s'exprimer dans l'action. Cette action qui s'exerce dans tous les domaines où l'on peut améliorer le bien-être de l'humanité, contrairement aux associations de bienfaisance, uniquement consacrées aux œuvres caritatives éphémères et souvent ponctuelles.

De la notion de service matériel, on était parvenu à celle d'un humanisme moderne appuyé sur une éthique, mais néanmoins attaché au passé. L'éthique est l'âme du Lionisme. Elle pose finalement la question fondamentale, celle de notre raison d'être. Elle est capable de suggérer et de générer des solutions :

- à l'homme qui a perdu ses possibilités de réaction intellectuelle ou spirituelle, donc qui a perdu ses repaires.

- à ceux qui n'ont pas d'autres choix que celui d'un travail souvent dénué de finalité humanis-

te et de loisirs organisés stéréotypés et commercialisés.

- à tous ceux qui se constituent volontairement prisonniers d'un univers qui risque de les détruire moralement et peut être physiquement, victime d'une civilisation de masse dont l'uniformisation et le nivellation des individualités semblent être la finalité.

Le Lionisme est là pour nous éviter de perdre la trace de l'homme. Vos rencontres qui vont des réunions de clubs, en passant par les conventions internationales, les congrès, les forums régionaux ou nationaux, sont organisés afin de réunir tous les Lions soucieux de l'évolution de Lionisme, dans sa pensée, ses actions, son harmonisation.

L'évolution est née du besoin de privilégier les motivations plus que les résultats.

Par rapport aux courants de pensée qui provoquent les mouvements de la civilisation contemporaine (Marxisme, socialisme, fascismisme ou néo libéralisme,...) les Lions se sont peu à peu attachés à les étudier et les analyser.

De la notion de service matériel (charité par exemple), le Lionisme a évolué vers celle d'un humanisme moderne, basé sur des valeurs fondamentales, exprimées dans la constitution Internationale.

Par le rayonnement de sa pensée, le Lionisme tend à retrouver le sens de la spiritualité, le chemin de la pensée et la vie intérieure. L'action doit être le fruit de la réflexion sinon elle ne serait que pure agitation.

C'est cette conception que les Lions engagent dans leurs relations avec leurs communautés, leur milieu, leur semblables. En parlant d'humanisme moderne, le Lionsme a-t-il pour autant rompu avec les traditions et les coutumes, a-t-il tourné le dos au passé ? Certes non.

Le patrimoine moral du Lionisme est constitué par la somme des apports individuels et en constitue l'énergie potentielle à laquelle il est fait appel pour le service des clubs et la réalisation de leurs actions. Il y a une attitude d'esprit à conserver et à sauvegarder une disponibilité et une mobilisation permanente en vue d'assurer la poursuite des objectifs à mener et concernant les actions sociales civiques et culturelles.

Il faut évidemment tenir compte de l'évolution des structures sociales et les mouvements de notre époque. Nous devons faire appel à notre patrimoine historique, traces du passé, comme



• Le past gouverneur Abderrafii Lahlou.

source d'information et d'expérience. Notre patrimoine est riche d'informations et devient primordial quand on le fait parler. Un club sans mémoire est un club sans âme. Il faut puiser dans cette mémoire les valeurs préconisées par le fondateur de notre mouvement, Melvin Jones. Il a prédit que les hommes qui le rejoindraient (il n'y avait pas de femmes dans le Lionisme à l'époque) seraient non seulement des hommes de bonne volonté, mais les gardiens du Lionisme.

Notre sigle est parfaitement représentatif du principe de cette finalité puisqu'il contient deux têtes de lion, l'une dirigée vers le passé (à gauche) et l'autre vers l'avenir (à droite). Restons au milieu de ces deux têtes tout en gardant la nôtre bien haute, la continuité et pérennité de notre Association sont à ce prix.●

• Abderrafii Lahlou
Lions Club Casablanca Doyen.